
11月13日，出席省第十一次党代会的代表陆续抵达长沙。 记者 赵持 摄

星城长沙迈入地铁、城铁时代
“我们生活半径扩大了”
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省领导看望并勉励出席省第十一次党代会代表

描绘发展蓝图 选出坚强有力领导班子

长株潭三市什么时候能够
真正实现“半小时经济圈”？答
案是今年年底。 历经数年建设，
长株潭城际铁路即将在今年底
正式迎来运营。这只是长沙市过
去五年基础设施建设的一个缩
影，“十二五”期间，长沙市委、市
政府通过实施重大投资项目带动
城市经济发展，提升城市品位，使
长沙迈入“地铁时代”与“城铁时
代”，并建成长沙磁浮快线等一系
列亮点工程。

长株潭年底实现
半小时经济圈

“好的， 一会儿见。” 挂上电
话， 李萧萧麻利地从沙发上弹起
来准备出门， 自己喜爱的作家在
河西梅溪书院有签售会， 她约了
闺蜜在那边碰头。 李萧萧家住人
民东路，下楼进了地铁后，很快就
到了梅溪湖西站，有了地铁，李萧
萧感觉自己的生活半径好像都扩
大了。

今年6月底，南北向贯穿长沙
的地铁1号线建成通车并与2号线
在五一广场站实现换乘， 两条线
路交会在长沙版图上搭出黄金十
字架， 宣告长沙进入地铁换乘时
代。

3号线动工，4号线开建，5号
线进入大规模施工阶段……过去
五年，长沙地铁建设喜报频传，如

今，长沙地铁正按照“每年开工一
条，每年建成一条”的计划稳步推
进共12条线的建设。

历经数年建设， 长株潭城际
铁路已在日前实现试运行， 年底
开通后， 列车将很方便地与长沙
地铁1号线、2号线等实现“零换
乘”，构建市内轨道交通网，三市
居民将进入半小时生活圈。

有数据统计， “十二五”期
间，长沙基础设施投资达到4474
亿元，比“十一五”增长113.3%，
其中， 城区完成基础设施投资
2461.5亿元， 占全部基础设施投
资的55%。

长沙磁浮快线
带来精准生活

外省有紧急业务洽淡， 如何
快速抵达黄花机场乘机？ 在长沙
市湘江新区一家创业公司里工作
的刘理， 有她精准到分钟的时程
安排。

先乘坐长沙地铁2号线到长
沙南站下车，出站到地面后，乘坐
摆渡车抵达长沙磁浮快线高铁南
站，刷卡进站，花20分钟欣赏磁浮
快线窗外风景后， 刘理如约准点
出现在黄花机场T2航站楼。

湖南磁浮公司董事长彭旭峰
曾介绍，长沙磁浮快线的开通，有
利于推动我国磁浮技术走在前
列、促进中低速磁浮产业发展、构
建中部地区“空铁联运”一体化综
合交通枢纽。

目前， 湖南省磁浮技术研究
中心已经成立， 磁浮产业也正按
照“湖南新的支柱产业、产业链和
产业集群”目标进行打造。

■记者 叶子君

本报11月13日讯 今天，
出席省第十一次党代会的16个
代表团陆续抵达长沙， 向大会
报到。16个代表团中，包括14个
市州代表团与省直代表团，解
放军、武警部队代表团。记者在
湖南宾馆、蓉园宾馆、九所宾馆
等代表住地看到， 各地都挂上
了喜迎党代会的红色标语，载
着代表们的大巴车陆续抵达。

下午四点多， 娄底代表团
乘大巴车抵达湖南宾馆。 虽然
旅途劳顿， 但代表们个个精神
抖擞，还有人直言“第一次参加
这么重要的会议，好兴奋。”

“如果说五年前第一次参
会是喜悦、是学习，这一次更感
觉到沉甸甸的责任。” 省党代表
李贝是娄底市公安局巡特警支
队副支队长兼巡逻处警大队长，
也是全省公安系统巡逻处警大

队唯一的女大队长。 她笑着说，
在来长沙的路上，有其他新当选
的党代表向她“取经”，她给出的
建议是“多学、多听、多思考”。

赴长沙参会前， 她想就社
会联动机制、 精细化管理方面
提出建议。为此，她不仅跑了娄
底市多家单位， 还到包括省政
府办公厅在内的多个省直部门
调研。“需要学习的地方还有很
多，牢记自己使命，把握好这个
为群众服务的机会”。

“带领乡亲们致富是未来
几年的首要任务。”来自永州新
田县门楼下瑶族乡上里源村的
省党代表盘福秀说， 过去几年，
在扶贫工作队的帮助下，村子的
基础设施越来越好，公路通到了
村里，但仍有200多贫困人口。

她希望能够更好地完善政
策体系，精准安排扶贫项目，加

大资金整合投入力度。“争取早
日摘掉贫困村的帽子， 不扯全
省同步奔小康的后腿。”

“过去的五年，湖南经济
发展迅速， 大家有目共睹。”省
党代表、 新化县桑梓镇洪潮村
党支部书记姜跃祖说，过去的五
年， 他们村里发生了大变化，大
棚草莓采摘园、 良种乌梅基地、
养鸡合作社等多个特色产业，让
村民的口袋富了起来。村里户户
通水泥路，晚上出门有太阳能路
灯，整洁的村容村貌，让村民觉
得日子是越过越红火。

姜跃祖说， 作为一名基层
党代表， 在反映老百姓心声的
同时， 我们会把惠民利民政策
带回去， 不折不扣地落实到实
际工作中， 让村民的幸福感一
天一天持续不断地延续下去。

■记者 胡信锋 虢灿

“让幸福感持续不断地延续下去”
出席省第十一次党代会代表陆续抵长

本报11月13日讯 今天晚
上，省领导来到代表住地，亲切
看望了出席省第十一次党代会
的代表们。省委书记杜家毫勉励
大家，充分认识开好省第十一次
党代会的重要意义， 不辱使命、
认真履职，描绘未来发展的宏伟
蓝图， 选出坚强有力的领导班
子，奋力开创富饶美丽幸福新湖
南的光辉未来。

不负重托、不辱使命

杜家毫与省委常委、省委秘
书长许又声，省委常委、省委统
战部部长黄兰香一道，先后看望
了省直、怀化市、邵阳市和湘潭
市代表团的代表。 杜家毫说，省
第十一次党代会代表任期至
2021年，将迎来中国共产党成立

100周年， 我们要实现第一个百
年奋斗目标，进而向第二个百年
奋斗目标迈进。 一百年充满艰
辛、一百年创造辉煌、一百年举
世无双。 站在这一重要历史关
口，大家肩负着全省广大党员和
人民群众的重托，担负着打赢脱
贫攻坚战、全面建成小康社会的
光荣使命。全体代表要充分认识
开好省第十一次党代会的重大
意义，不负重托、不辱使命，认真
履行职责，集中精力审议好省第
十一次党代会报告和省纪委工
作报告，共商全省改革发展和党
的建设大计，描绘好未来发展的
宏伟蓝图，选举出坚强有力的领
导班子，确保把省党代会开成一
次民主团结、风清气正、凝心聚
力、催人奋进的大会，接过历史
的接力棒，不忘初心、继续前进，

走好新的长征路，奋力开创富饶
美丽幸福新湖南的光辉未来。

省委副书记、 代省长许达
哲，省委常委、省纪委书记傅奎，
省人大常委会副主任韩永文一
行先后看望了郴州市、 常德市、
株洲市和益阳市代表团的代表。
许达哲说，省第十一次党代会是
在全面建成小康关键时期召开
的一次重要会议，是全省人民政
治生活中的一件大事，对湖南今
后五年的发展具有重要意义。各
位代表肩负着全省党员干部和
人民群众的重托，希望大家认真
学习贯彻党的十八届六中全会
精神和习近平总书记系列重要
讲话精神，以对党的绝对忠诚和
高度的政治责任感，实事求是地
讨论报告，谋划长远，圆满完成
会议各项任务， 营造好风清气

正、凝心聚力、开拓进取的良好
氛围，为建设富饶美丽幸福新湖
南努力奋斗。

统一思想、凝聚人心

省政协主席李微微与省委常
委、 常务副省长陈向群， 省委常
委、 省委组织部部长王少峰先后
看望了衡阳市、 湘西土家族苗族
自治州代表团的代表。 李微微指
出， 全省390万党员与7300万湖
南人民都对省第十一次党代会充
满期待， 我们要营造风清气正的
良好氛围，以饱满的热情、高昂的
精神状态和高度的政治责任感，
发扬团结奋进、坚韧不屈、不怕苦
累的精神， 共同确保会议各项议
程顺利圆满完成， 选出团结带领
全省人民、 实现湖南新发展的领

导班子。
省委副书记乌兰与省委常

委、长沙市委书记易炼红，省委
常委、 省军区司令员黄跃进，省
委常委、省委政法委书记、副省
长、省公安厅厅长黄关春，先后
看望了长沙市、岳阳市、张家界
市、娄底市、永州市和解放军、武
警部队代表团的代表。 乌兰说，
省第十一次党代会关系到我省
未来五年乃至更长一段时期的
发展。各位代表使命光荣、责任
重大。希望大家认真履职，精心
审议党代会报告，准确领会大会
精神，通过共同努力，圆满完成
大会各项任务，真正把省第十一
次党代会开成民主团结的大会，
风清气正的大会， 统一思想、凝
聚人心、催人奋进的大会。

■记者 贺佳 冒蕞 陈昂 贺威


